
辰野町景観計画策定委員会 平成30年度第4回 議事録 

 

1.開催日時 平成30年9月27日（木）午後7時から午後9時 

 

2.開催場所 辰野町役場 第6会議室 

 

3.出席者 12名 （委員8名、事務局職員2名、コンサルタント2名） 

 

4.協議事項 

 地区区分について 

 基本理念について 

 景観形成方針について 

 

5.その他 

 

 

開会のことば 

 

（事務局） 

本日は委員の皆様には大変お忙しいところお集まりいただき、誠にありがと

うございます。ただいまから辰野町景観計画策定委員会を開会いたします。よ

ろしくお願いします。 

会長が体調不良により欠席ですので、副会長よりごあいさつをいただきます。 

 

副会長あいさつ 

 

協議事項 地区区分について 

 

（副会長） 

 では協議事項に入ります。説明をお願いします。 

 

（コンサルタント） 

【地区区分について、前回検討の結果と他市町村の状況を説明】 

 前回の検討の中で、面の景観として7つの区分が出ました。他市町村と比べる

と、少し多い気もします。地図を作り直してきましたので、それも踏まえて検

討をお願いします。 



（委員①） 

 7つはやはり多いと思います。「山地・里山」と「山里」は違いがわかりづら

いですし、ほかの区分と統合してもよいのではないでしょうか。 

 

（委員⑥） 

 谷に人が住んでいる所は上伊那でもめずらしいので、「山里」の区分は必要

だと思います。また、「山里」の地域は耕作放棄地が多い所です。その対策を

明記するためにも、分けたほうがよいのではないでしょうか。 

 

（副会長） 

 計画ができた後の、それぞれの基準に沿って景観育成をすることになる、各

地区の負担を考える必要があります。草刈等による景観育成を促すにしても、

人が住んでいる所と山を同じ基準で草刈するのは負担が大きくなるため、分け

たほうがよいのではないでしょうか。 

 

（委員①） 

 山里の地区をどうしていくかが重要だと思います。移住を促進するなら災害

対策とセットで考えるべきで、荒廃農地対策なら田園の面を重視することにな

ります。 

 

（コンサルタント） 

 地区区分を同一とし、その中の方針で分けるという方法もあります。 

 

（委員⑦） 

 地区区分で分けるほうが分かりやすいと思います。 

 

（委員③） 

 荒廃農地に着目すると、「田園」地域にもそれはあります。また、山の整備

は農地とは別と考えたほうがよいと思います。 

 

（コンサルタント） 

 ここで言う「田園」は、農地だけでなく、その中の住居や水路などを含むも

のとお考えください。近隣とは地形の成り立ちが異なることもあり、判断は難

しいと思います。範囲を決めるのは後でもよいと思います。 

 また、「商工業」の地域に商業地が含まれない状況になっていますがどうす

べきでしょうか。 



 

【「商工業」の名称を「工業」に変更】 

 

（委員①） 

 「山地・里山」を「山地・森林」としてはどうでしょうか。そうすれば「山

里」の区分を活かせると思います。 

 

【「山地・里山」を「山地・森林」とし、「山里」を残す】 

 

（委員③） 

「公園」は減らすべきでしょうか。 

 

（コンサルタント） 

 今「公園」とされている所は都市公園なので、管理についての定めがすでに

あります。伊那市には設定がありますが、伊那市の「公園」は自然公園のみで

あり、辰野町とは異なっています。「公園」を設定すべきでしょうか。 

 

【「公園」の区分をなくす】 

 

（委員⑤） 

 「山里」は辰野町に合っていてよいと思います。 

 

（コンサルタント） 

 「山里」の範囲はどのようにしましょうか。河川の軸景観の範囲も問題とな

ります。 

 

【意見を出し合いながら境界線を変更】 

 

（コンサルタント） 

 いただいた意見によって図面を直し、またお示ししたいと思います。 

 

協議事項 基本理念について 

 

（コンサルタント） 

 ここから、基本理念の話題に入りたいと思います。これまでにいただいた意

見をもとに、基本理念の案を作り直してきましたので検討をお願いします。 



 

【基本理念の案について検討】 

 

（コンサルタント） 

 基本理念と序章の部分はほぼ決まりました。確定ではないので、またご意見

があれば、いただきたいと思います。 

 

協議事項 景観形成方針について 

 

【景観形成方針について、資料を使って説明】 

  

（委員①） 

 町民の役割の項目では、あまり強い表現を使わないほうがよいと思います。

個人というより地域でやっていくような感じにしてはどうでしょうか。 

 「積極的に参加」という表現はよいと思います。 

 

（コンサルタント） 

 この案のように、それぞれの役割を書くという方式でよいでしょうか。 

 

【それぞれの役割を記載する方式とする】 

 

（コンサルタント） 

 また見ていただき、意見を事務局へご提出ください。 

 

その他 

 

（事務局） 

次回開催日の都合はいかがでしょうか。 

 

【仮予定として、10月30日（火）午後7時から。後日10月24日（水）に変更。】 

 

閉会 

 

（事務局） 

スムーズな進行ありがとうございました。以上をもちまして、本日の景観計

画策定委員会を閉会させていただきます。ありがとうございました。 


